

Taiwán puede ayudar a combatir el cambio climático
Llamado al apoyo para la participación profesional, pragmática y
constructiva de Taiwán en la CMNUCC

Octubre de 2018

La 24ª Conferencia de las Partes (COP24) de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC) tendrá lugar en Katowice, Polonia, el próximo mes de diciembre. Durante el evento, los participantes trabajarán para adoptar un paquete de decisiones que asegure la plena implementación del Acuerdo de París. Sin embargo, debido a restricciones políticas, Taiwán sólo puede participar en las sesiones de la COP como observador de una ONG. No obstante, Taiwán nunca permitirá que su exclusión se convierta en excusa para no unirse a los esfuerzos globales para combatir el cambio climático.

En años recientes, Taiwán ha establecido ambiciosos objetivos de reducción de sus emisiones de gases de efecto invernadero. Por ejemplo, en junio de 2015, Taiwán aprobó el Acta para la Gestión y Reducción de los Gases de Invernadero, estableciendo objetivos regulatorios de reducción del carbono de cinco años, con la esperanza de reducir para el año 2050 las emisiones de gases de invernadero al 50% del nivel de 2005. Posteriormente, se implementaron diversas medidas como las Directrices Nacionales de Acción contra el Cambio Climático, el Plan de Acción para la Reducción de Gases de Invernadero, el Programa de Acción para el Control de las Emisiones de Gases de Invernadero y la enmienda del Acta de Control de la Contaminación del Aire.

Taiwán necesita participar en la CMNUCC y en el Acuerdo de París, ya

que su exclusión contradice el espíritu de estos mecanismos, los cuales llaman a todos los Estados a tomar acción para hacer frente al cambio climático. Taiwán, como Estado insular, es vulnerable al cambio climático. La creciente frecuencia de fenómenos meteorológicos extremos y el aumento del nivel del mar causado por el calentamiento global ponen en peligro el medio ambiente de Taiwán e incluso su propia subsistencia. Además, la exclusión de Taiwán del acceso a los mecanismos de financiamiento del clima de la CMNUCC también hará que sea difícil para Taiwán compensar el alto coste económico de las medidas de reducción del carbono. Ello podría reducir seriamente la ventaja competitiva de las industrias taiwanesas y disuadirlas de ayudar al Gobierno a desarrollar una estructura industrial ecológica y a transformar Taiwán en una sociedad con bajas emisiones de carbono.

Conocido por su experiencia en el desarrollo de la tecnología verde, Taiwán está dispuesto y es capaz de contribuir a las iniciativas globales en respuesta al cambio climático, a través de la cooperación bilateral y multilateral. Durante décadas, Taiwán ha llevado a cabo numerosos proyectos de cooperación con países en desarrollo en el Pacífico, el Caribe y en Europa del Este. Estos proyectos de mitigación del cambio climático ayudan a los países socios a reducir sus emisiones de dióxido de carbono, a potenciar su capacidad de adaptación de la agricultura y a mejorar sus sistemas de pronóstico meteorológico y su eficiencia energética.

En mayo de 2017, el Secretario General de las Naciones Unidas, António Guterres, dijo “El tren de la sostenibilidad está en marcha. Súbanse o resígnense a perderlo”, instando al mundo a unirse para respaldar el Acuerdo de París. A Taiwán, como a otros países, se le debería dar la

oportunidad de participar en mecanismos, negociaciones y actividades globales que promuevan la implementación del Acuerdo de París. Por lo tanto, hacemos un llamado a todas las Partes a mirar más allá de consideraciones políticas y a respaldar la participación profesional, pragmática y constructiva de Taiwán en la CMNUCC. ¡Dejen que Taiwán ayude en los esfuerzos globales para combatir el cambio climático!